

# OPINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS

ENTREVISTAS AL PUEBLO

XV EPOCA

SAN SALVADOR, 7 DE OCTUBRE DE 1961

Nº23

## NUEVO IMPUESTO SOBRE LA RENTA DICTASE CON LA PRETENSION DE FINANCIAR GASTOS DIRECTORIO

LEA INFORMACION EN LA MISMA PAGINA

### EDITORIAL.

En cumplimiento a lo acordado en Punta del Este, Uruguay, durante las negociaciones se han convertido en "leyes de la república" según decir de un funcionario, el Directorio Militar ha tomado a ponder el plan que se le ha impuesto de reformar el sistema tributario de nuestro país, dando comienzo con las reformas a la Ley del Impuesto Sobre la Renta.

Esta medida, que no pudo llevarse a cabo en los buenas tiempos de la oligarquía, se toma ahora desesperadamente con el objeto de detener el grave problema financiero del Estado. Pero como todas las reformas aconsejadas por el Departamento de Estado yanqui, este TAMBIEN ESTA CONDENADA AL FRACASO, SENCILLAMENTE PORQUE SE LLEVIA A CABO CUANDO EL MAL YA NO TIENE REMEDIO, cuando todos los problemas nacionales llegaron a su punto más crítico y se han agravado con una enredada madeja de profunda contradicciones económicas, políticas y sociales.

La historia pasada, como la presente, han dado suficientes ejemplos de la ineptitud que caracteriza a los gobernantes del norte, q - solo que éstos deberían pedirlos para salir ellos mismos de su estancamiento y su manifiesto atraso social y cultural.

Nosotros tenemos razones muy serias para afirmar que la medida tanto la en relación a los impuestos sobre la renta va a agudizar más los problemas que tiene el Directorio con la oligarquía, porque ésta no está dispuesta a tragar de regreso los cientos de millones de dólares que tiene en el exterior para financiar sus propias inversiones, y el sistema bancario no, pues está en la orilla del abismo incapacitado totalmente para mantener los volúmenes de crédito de los buenos años. Esto significa que la elevación de los impuestos en medida conservadora no hará que suban las ingresos del Estado como pretenden los mismos consejeros yanquis, porque la degradación económica camina con paso acelerado, la desocupación tanto la tasa de creación

Pase a la página ...

Exigimos Libertad de Reos Políticos, Retorno al País  
de los Exiliados y Respeto a los Derechos Humanos

### Extracanal Utensile de la Jn. Pâmo

Source: 1990 Census of Population and Housing, U.S. Bureau of the Census, "Detailed County Estimates," 1990.

and have the right to demand the same  
and have the right to sue for the same.  
The trustee shall have the same  
and the right to sue for the same.

La régión de M. es que las líneas  
que se componen de los órganos  
de la retina tienen una  
cada vez mayor superficie de  
punto de penetración en el nervio  
optico, y esto hace que las fibras  
se formen en una sola masa.  
Por lo tanto, el nervio optico  
de cada ojo, que es una  
colección de fibras nerviosas,  
se divide en dos.

and are now known as the "red-shanks".  
The first of these was a small bird, about  
the size of a sparrow, with a long, thin, black  
tail, which was very deeply forked at the  
end. It had a short, dark, pointed beak,  
and its legs were long and slender, with  
large, strong claws. The feathers of its  
body were dark brown, with some lighter  
colored spots on the wings and tail.  
The second bird was larger, with a  
longer beak and longer legs. Its feathers  
were also dark brown, but with more  
extensive white markings on the wings  
and tail. Both birds were very active  
and agile, and were seen to be  
flying rapidly over the water.

by a body of citizens at present  
and their attention accordingly. In  
such cases it is safe to proceed.  
But if the persons involved in a  
particular case are particularly  
desirous of getting an early trial,  
it would be well to have an early  
trial and to dispense with the  
formalities of a trial by jury.

Por otra lado se hace la demanda de que se establezca una comisión mixta entre los países para elaborar normas internacionales que regulen el comercio de armas y sus componentes. La comisión debe ser compuesta por representantes de los países que se oponen a la proliferación de armas.

Si el resultado que se obtiene es satisfactorio, se procede a los próximos pasos. Intenta comprobar si la respuesta es correcta. Si la respuesta es incorrecta, vuelve a leer la pregunta y responde de nuevo.

El Dr. Carlos Gómez Milla en su conferencia de ayer, quiso dar la impresión de que el partido Alianza Democrática tiene un problema de fondo que consiste en la naturaleza capitalista de su ideología y en la necesidad de una transformación social. Sin embargo, en su exposición, el Dr. Gómez Milla no mencionó ni siquiera la necesidad de transformar la economía, ni siquiera la necesidad de transformar la sociedad, ni siquiera la necesidad de transformar la cultura. Lo que él hizo fue presentar la necesidad de transformar la política, de transformar la política en la medida en que ésta es una parte de la cultura, de la sociedad, de la economía. La necesidad de transformar la política es la necesidad de transformar la cultura, de transformar la sociedad, de transformar la economía.

whereas, in the case of the present, the author,  
in addition to writing, is also the *editor*.  
Thus, it is the author who makes the final  
decision as to what parts of his material should  
be taken for publication, and it is he who  
decides what parts of his work should be  
published in the first place. The author is responsible  
for the illustrations which appear in the book.  
The author is also responsible for the choice of  
titles, the arrangement of chapters, and the choice of pro-  
fessionals.

and to have not' done so, or, I don't see where  
you went in. I until you made up a pro-  
position, to give you time to reflect over  
things, and I am now, ready to do what you  
propose, then.

MULTAS IMPUESTAS A DOS PERIODICOS SON REPRESALIAS POR CRITICAS QUE SE HAN FORMULADO CONTRA PARTIDO OFICIAL.

Utilizando el chantaje, los delincuentes uniformados que con el nombre de Directorio Militar, sojuzgan al país, acaban de imponer fuertes multas a dos diarios capitalinos. La sanción se anuncia, ha de hacerse efectiva a través del Ministerio de Trabajo, como una evidente represalia por las críticas contra los abusos y desaciertos demagógicos de la tiranía, particularmente por la reciente creación de un nuevo partido oficial, instrumento mediante el cual se busca hacer posible el legal arribo a la presidencia de la república, del coronel Julio Adalberto Rivera, quien en estos momentos representa los más oscuros intereses nacionales y del imperialismo yanki.

Nosotros naturalmente, condenamos de la manera más energica el castigo que comentamos, porque con ello se pretende intimidar a la prensa nacional, obligándola a guardar silencio a base de represalias económicas, lo que equivale a extender los efectos de la dictadura.

Los métodos que pone en práctica el Directorio Cínico Militar, no son nuevos, pues en idénticas modalidades son implantados desde hace varios años por regímenes tiránicos de corte Nazista, como los entronizados en las martirizadas repúblicas de Nicaragua, República Dominicana y en el Paraguay.

Lo que pretenden los que usurpan el poder, obédientes de las instrucciones que proceden directamente de Washington, es mantener la actual política demagógica en lo social y económico y de fuerza y opresión en lo político. Por ello es que nosotros condenamos las multas que se impone a los periódicos ya que lo que se quiere encontrar de parte de los directores de éstos, es complicidad y complacencia absoluta, ante la burla y el escarnio que significa la aparición de un nuevo Partido Oficial que además de ser ofensivo en sí a la conciencia ciudadana, por el fraude y la corrupción que propiciará, es además resultado de la voluntad emanada de un grupo de altos jefes militares, quienes sedados por la ambición, han convertido desde el traidor cuartelazo del 25 de enero de este año, en un verdadero partido político al instituto armado, que cuenta con ilimitados recursos provenientes del Erario Nacional y de elecientes medios coercitivos como lo son los fusiles y las ametralladoras.

Sin embargo, con las multas decretadas y de las cuales la misma prensa ha dado cuenta detallada a la Opinión Pública, la dictadura en turno contribuye a descubrir aún más su naturaleza tiránica, pues usa del chantaje al igual que los pandilleros vulgares, para intimar y para oprimir más al pueblo.

Sólo es de esperar que la actitud de crítica enfilada contra la dictadura de parte de la Prensa Nacional, se mantenga firme, pues este será un medio positivo que ha de contribuir a orientar a la ciudadanía a quien se pretende confundir con la demagogia del espurio régimen que padecemos, el cual tercamente se empecina en proseguir con sus desmanes para facilitar la llegada al poder del candidato de los militares traidores y ambiciosos.

Hace pocos días, la Directiva de la Sociedad de Estudiantes de Economía se pronunció condenando la actitud antipatriótica y antiumiversitaria de un compañero de la misma facultad, por su participación en la Directiva del Partido Conciliación Nacional.

Fresca está en la memoria de los salvadoreños los abusos cometidos por todos los partidos oficiales que en contubernio con la oligarquía y el ejército han llevado al poder a presidentes asesinos y ladrones, comerciando además con el civismo, el hacer de las elecciones marcadas ofensivas; propiciar el servilismo y manosear a su antojo los dineros del pueblo, tal es el caso de los funestos partidos, el Pro-Patria, propiciado por el teósofo Hernández Martínez, masacrador de campesinos, de obreros y estudiantes, y el PRUD, en la última etapa, que con el descarado imposición de las ametralladoras, colectó en el mando al ladrón Oscar Osorio y al asesino José María Lemus.

Con tal actitud de servilismo y entreguismo responden estos individuos ante sus compañeros universitarios que sufren la pena de vivir en el exilio.

Ante el desacato de este desleal y oportunista estudiante, los compañeros de Economía han respondido con una resolución ejemplar y aleccionadora, cuya tenor literal dice así:

La Junta Directiva de la Sociedad de Estudiantes de Economía, CONDENÓ ante la conciliación del estudiantado de esta Facultad, la INDIGNA participación del alumno del 5o. año, **EDMUNDO HILARIO FUENTES MELINA**, en la directiva central del ignominioso partido oficial, Conciliación Nacional.

Para FUENTES MELINA poco importa la historia, nada vale que ella señale que todo pertenece oficial, ha sido depredador del erario nacional y elemento corruptor de las virtudes cívicas nacionales. Poco le da que la ciudadanía entera, haya quedado de tan indignas excrescencias a los mandones de turno, poco le da también que quienes se han prestado siempre a integrarlos, hayan sido y sean los cultivadores de la "política del estómago".

CONDENAMOS públicamente la indignante actitud del alumno FUENTES MELINA y hacemos la advertencia que seguiremos repudiando a todo estudiante ruín que, traidorando los más caros intereses del pueblo, llégue a engrosar las filas del p. c. u. (partido de corrupción nacional).

Hacemos extensivo nuestro repudio a todos aquellos indignos estudiantes, que anteponiendo sus intereses neozulianos a los intereses del pueblo; buscan, a través de las filas de tan degenerada facción política, la rapiña y el despilfarro de los dineros del pueblo.

FOR LA LIGNEA ESTUDIANTIL !

S. E. E.

políticas de cristal . . .

No sólo del imperio del norte reciben órdenes los chacales del directorio, también son obedientes con su patrón, el neurótico Hilario Fuentes, quien en uno de sus frecuentes estallidos de locura, mandó que los militares exiliados del hermano país de Guatemala y que se encontraban en el nuestro mes de noviembre del año pasado, fueran expulsados a Nicaragua. La orden, naturalmente, lo cumplieron al pie de la letra los verdugos del pueblo salvadoreño.

Las pescocadas están de moda. Hace un mes le sonaron el rostro al sinvergüenza de Salcedo Callegos en el ya famoso prostíbulo Punta del Este y hace ocho días, por equivocación aparente, pero adrede en realidad, un grupo de policías de Investigaciones Especiales acariciaron a trompada limpia la cara del mayor Mario Velásquez, uno de los traidores golpistas del 25 de enero. Estas escenas sonoras, porque suenan a pisto, las presencia el pueblo con evidente beneplácito.

Acompañado de varas cabos y sargentos, armados hasta los dientes, acudió hace pocos días a Casa Presidencial el chato Casanova, director de la Guardia Nacional. Como cualquier pandillero, ordenó a su cuadrilla que si no lo dejaban salir, que penetraran a rescatarlo.

LETRAS AL DILEMA DE LA TIERRA:

Nos complacemos en ofrecer en esta sección unos versos del poeta popular salvadoreño, Cervantes Escobar Velado.

## I

El gran dolor de la tierra es no ser fruto.  
Algunos lo decían:

"La tierra sin frutos  
será para los humanos que carecen de tierra".

Y al que esto dijo lo condenaron todos  
los estípulos; y hubo un traidor  
que hipotecó a su Patria  
para que no temieran cuento las palabras.

Así fué como un día, cuando la  
se rusa gris se nubla. Y la metralla  
rompió el pacto de los agraciados.

Esto que conto y digo, es un antecedente.

Mientras tenía un gobierno en el Norte de América  
proclama la justicia y los derechos del hombre;  
Es un gobierno de homicidas y mercaderes  
que se inventa patriotas para humiliar al mundo.  
Charles Castillo Armas es el mejor ejemplo.

## II

Yo lo cultivaste; yo una rosa  
vieja como el víspero; una verdadera  
salida, escrita por los dioses  
fundidores del hombre  
y la alegría; por los grandes  
espíritus, aliviantes  
de los espíritus lágrimas del mundo

Yo lo cultivaste; la tierra  
es para el hombre que la siembra.  
El grano nace entonces  
como niño;  
es casi una minúscula guitarra  
o un pequeño pájaro  
que salta de la tierra  
y se hace tallo y fruto  
para salir cantando.

El primer gran dolor  
no fué la muerte; fué lo absurdo  
de decir esta tierra es sólo mía.

Desde entonces, la explotación  
del hombre por el hombre;  
los esclavos, el maestro  
y el hombre; desde entonces  
la felicidad fué reservada  
a unos pocos.

Y estos pocos  
fundaron las naciones y las guerras.



**¡SABROSO MENU!**

**PERO EL PUEBLO SIGUE A DIETA**